

La correspondencia literaria, se dirigirá al director, calle Bamos del Manzano, núm. 42.
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza de del Corralillo, núm. 28.

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

En Salamanca, un mes. 1'25 pts
Fuera de idem, un trimestre. . . . 4'50 --

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. — No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Núm. ATRASADO 10 cts.

NÚMERO SUELTO 5 cts.

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN, TELÉFONO NÚM. 67.—ADMINISTRACIÓN, TELÉFONO NÚM. 68

EPOCA 2ª

Domingo 7 de Agosto de 1898

Año XIV—Núm. 3966

HOTEL CENTRAL

de PABLO PAYA

Baños de Montemayor (Cáceres)

Este Hotel, está situado frente al establecimiento, á seis metros de distancia del mismo; tiene cómodas y elegantes habitaciones; una hermosa galería que da vista al jardín del balneario; coches nuevos á la estación á la llegada de todos los trenes; estas circunstancias y su esmerado servicio, hace que sea el preferido por las personas más selectas de la sociedad. El precio del puplaje, es desde cinco pesetas, no habiendo por tal motivo, quien le haga competencia.

Para que no se confundan los viajeros, llevan los conductores de coches en las gorras como distintivo, el nombre del Hotel.

90—55

BANOS DE MONTEMAYOR

La ya tan acreditada fonda de Eloy Becedas, junto al BALNEARIO, no tiene rival.

Esmerado trato y espaciosas habitaciones.

También tiene excelentes carruajes á todos los trenes. 85

GHINETAS EN LOS PECHOS

Se curan enseguida con el agua de SANTA AGUEDA. Como preservativo los resultados son segurísimos, usándola desde los cinco meses del embarazo. Precio del frasco una peseta en todas las farmacias. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca. 326

FONDA DEL COMERCIO

EN

BANOS DE MONTEMAYOR

Este acreditado establecimiento de don Fabián Hernández Rincón, ha sido objeto ultimamente de importantes mejoras, que le permiten ofrecer confortable hospedaje, y harán que sea preferido por los bañistas en la presente temporada.

Coches á todos los trenes. 41

SE VENDE la casa de la calle del Con suelo, núm. 7. Dará razón Luis Flores, Lohohambre, 23. 275

RICARDO NIÑO

CIRUJANO-DENTISTA

Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones principal

SE VENDE la casa de la calle del Con suelo, número 24. Tiene panera, cuadra, corral y pozo. Informarán Paseo de las Carmelitas, número 1. a—246

TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA. Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico á todo el que demuestre en debida forma, haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pestas. Único depósito para la venta de píldoras febrífugas del doctor MORA: Almacén de Drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corralillo, 22, Salamanca. a—146

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

El trigo y el pan

Como era de esperar, en vista de la excelente cosecha de este año, ha bajado el precio del trigo, y es de suponer que seguirá el descenso.

No es sólo en la península, donde la recolección de este importante cereal arroja muy buenos resultados, sino que también ocurre lo mismo en casi todos los países productores.

En España, lo recolectado ha de bastar, seguramente, para el consumo, y no se hará preciso acudir á la importación.

No por ello han de padecer los intereses de los labradores, pues, dado el estado de los cambios, la competencia de los trigos extranjeros se hará imposible.

En gran parte de esta provincia, calculan los inteligentes que excede la cosecha próximamente en la mitad á la de otros años regulares, y siendo esto así, fácilmente se comprende que, aun suponiendo que bajase el precio á 10 pesetas fanega, el cual es ya tenido por remunerador, para el agricultor representaría 15 pesetas, que ya rinden un respetable beneficio.

Con todo, repetimos que no es fácil sea tan considerable la baja.

Por de pronto, en el descenso ya iniciado, se nota un fenómeno extraño, por más que se repita á menudo.

El pan sigue vendiéndose en Salamanca al mismo precio que antes de la baja del trigo.

¿Por qué?

No lo entendemos.

Y resulta esto más incomprensible, teniendo el Ayuntamiento montada una tahona, cuya misión principal debe de ser regular el precio del pan, haciendo que esté en relación con el de la primera materia.

Si no es para esto ¿querrán decirnos para qué sirve la tahona municipal?

He aquí un tema que podría servir para el certamen de la feria.

L. C.

La Academia de Sanidad militar

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica la siguiente importante circular, creando una Academia de Sanidad militar, para que los médicos-cirujanos que hayan de pertenecer á este cuerpo, adquieran la ampliación necesaria, con aplicación á los servicios del Ejército, de algunos estudios hechos en la facultad.

El articulado de la circular dice:

1º Se constituye en Madrid, y sobre la base del Instituto de Higiene militar, la Academia del cuerpo de Sanidad militar.

2º Será director de la Academia, el del

Instituto de Higiene militar, y segundo jefe un subinspector médico de segunda clase.

3º La enseñanza estará á cargo de siete profesores, médicos mayores ó primeros, y dos médicos segundos, ayudantes de profesor.

4º Formarán parte de la plantilla de la Academia, el segundo jefe y un médico mayor, los demás profesores desempeñarán sus cometidos en comisión, por ahora, y sin perjuicio del servicio que les corresponda en los cargos que ejerzan.

5º El director, el segundo jefe, los profesores y los ayudantes de profesor, disfrutarán las gratificaciones y demás ventajas señaladas á los directores, profesores y ayudantes de profesor, de las Academias militares, en el art. 8º del reglamento orgánico, aprobado por Real decreto de 27 de Octubre de 1897, consignándose al efecto el crédito necesario en el primer presupuesto que se redacte.

6º Ingresarán en la Academia como alumnos y previa oposición, los doctores ó licenciados en Medicina que obtengan mejores puestos entre los aspirantes, hasta cubrir el número que se señale en cada convocatoria.

7º Los alumnos disfrutarán el sueldo de 1.500 pesetas anuales, teniendo la asimilación de segundos tenientes de ejército.

8º Los estudios de la Academia tendrán un año de duración, siendo su base: Cirujía de guerra y nociones de balística para la apreciación de las heridas causadas por los proyectiles.—Higiene militar.—Epidemiología.—Nociones de demografía y estadística sanitaria.—Patología especial de los climas cálidos.—Prácticas generales de laboratorio con aplicación á la bacteriología, historia normal y patológica y á la clínica.—Medicina legal militar.—Organización militar en España y en el extranjero, y en particular de los cuerpos de Sanidad militar.—Reglamentos y servicios.—Material sanitario.—Táctica y maniobras de ambulancias.—Lectura de planos y nociones prácticas de topografía.—Líneas de contabilidad.—Ordenanzas generales del Ejército.—Código de Justicia militar y legislación.

9º La junta de profesores, en un plazo que no exceda de quince días, á contar desde la constitución de la Academia, presentarán para su aprobación las modificaciones que juzgue necesarias en el programa actual para las oposiciones de ingreso que hayan de celebrarse este año.

10 La misma junta, terminado aquél trabajo y en un plazo menor de 45 días, remitirá un proyecto de reglamento orgánico é interior de la Academia y el plan de cursos que en ella han de seguirse, sustituyendo los exámenes con las notas que resulten de la diaria concepción de los alumnos y las prácticas y memorias de fin de curso.

11 Para las oposiciones de ingreso de los años sucesivos, procederá la Junta á la redacción del programa definitivo de los ejercicios que los han de constituir, que versarán sobre anatomía normal, fisiología, patología general y anatomía patológica, patología médica, patología quirúrgica, toxicología, prácticas de clínica y de operaciones en cadáver; tomando de estas materias y de otras que estime conveniente, los puntos que consideré necesarios y con la extensión que juzgue preciso.

12 Los cursos empezarán este año, del 1 al 15 de Octubre, señalándose oportunamente la fecha para los ejercicios de las oposiciones de ingreso y el número de plazas que se han de cubrir.

BONITA OCASIÓN

Se vende un coche-charret en excelentes condiciones, y un caballo con todos sus arreos por la mitad de su valor; para tratar del precio y condiciones, pueden dirigirse al taller de Bomati. También se vende una yegua normanda para tiro. 18

CARTA DE MADRID

Agosto 6.

Alcance de noticias

Hong Kong.—Cunde el pánico entre los rebeldes tagalos, debido á las noticias que se reciben sobre los adelantos de las negociaciones de paz entre España y los Estados Unidos y porque los insurrectos creen que en breve abandonarán á Filipinas las fuerzas americanas.

Nueva York 6.—Cuando el almirante Gervera fué al hospital de Norfolk á visitar á los prisioneros españoles, fué recibido por una guardia de honor. El director del hospital le invitó para que almorzara con él.

Ha causado muy buena impresión la noticia de la suspensión de la salida de la brigada Wade que marchaba á Puerto Rico, creyéndose que obedece á las negociaciones de paz existentes.

Se ha restablecido nuevamente la censura telegráfica, siendo muy severa para los telegramas dirigidos al extranjero.

El embajador de Francia, espera recibir el lunes ó martes próximos la respuesta definitiva de España sobre las negociaciones. Mister Day no le extraña no recibir tan pronto dicha respuesta por los gravísimos problemas que ha de encerrar y ha de resolver España.

Paris 6.—El Herald, en su edición de hoy, publica un telegrama fechado en Gibraltar, en el cual dice que un agente carlista, ha pedido á una casa inglesa que le venda 20.000 fusiles y dos millones de cartuchos.

El duque de Tetuán, al salir de Palacio esta mañana, ha desmentido rotundamente la noticia de que los caballeros del Santo Sepulcro piensan ingresar en la Unión Conservadora.

Esta mañana han estado en Palacio conferenciando con S. M., los señores Silvela, Martínez Campos, y duque de Tetuán, repitiendo á la Regente las mismas manifestaciones que en sus consultas hicieron ayer al señor Sagasta. El general Primo de Rivera también estuvo en Palacio á cumplimentar á S. M. Mañana irán al real Alcázar, el general Polavieja y los señores Azcárraga, Calleja y Chinchilla y López Domínguez. A las tres de la tarde lo ha hecho el señor Romero Robledo, el que nos manifestó que sólo había dicho á S. M., lo que ayer manifestó al señor Sagasta en la conferencia que con éste tuvo en la Presidencia.

El señor Sagasta, á su salida de Palacio, nos manifestó que esta tarde conferenciaría con los señores Canalejas y Calleja, dando enseguida por terminadas todas las consultas. El señor Barrio y Mier no ha sido posible citarle para celebrar consulta, porque no se le ha hallado en ninguna parte. El señor Castelar no viene á Madrid. Cree el señor Sagasta que en los primeros días de la próxima semana tendrá ya el gobierno en su poder las conclusiones definitivas que los Estados Unidos impongan sobre la paz. Es inexacto—añadió—que los problemas de actualidad exjan el planteamiento de la cuestión de confianza.

Apesar de lo que se creía, además de los señores antedichos, han visitado á S. M. los señores Pidal, Azcárraga y López Domínguez, que no han dicho nada que tenga interés.

Esta tarde han conferenciado en la Presidencia con el señor Sagasta, el general Calleja que ha repetido poco más ó menos lo que los demás generales, y el señor Canalejas, que nos ha dicho lo siguiente: Realmente el señor Sagasta no me ha pedido parecer ninguno. Sólo ha hecho, y supongo que con los demás lo mismo, notificarme los acuerdos del Gobierno respecto á la paz, pues, indudablemente, el Gobierno va á la paz á todo trance. Yo, he repetido mis censuras contra la dirección de la guerra, aquí y en las colonias. He censurado también la suspensión de garantías, y la censura de la prensa y la clausura de las Cortes, y por lo que he podido comprender, muy pronto se abrirán éstas para la ratificación del tratado de paz que el Gobierno firmará ad-referendum, y nada más puedo decir á ustedes.

El señor Barrio y Mier, ha teleografiado esta tarde diciendo que autoriza al general Sanz por telegrama, para que éste, pueda celebrar la conferencia con el señor Sagasta, y los señores Despujols y Marín, han comunicado que, su contestación, la dan por conducto del ministro de la Guerra.

A las cinco y cuarto ha comenzado el Consejo de ministros. El de Estado, nos ha dicho que lleva el proyecto de contestación á Washington. El de Fomento, lleva un decreto referente á junta de obras de puertos. Los demás ministros, no llevan ningún expediente de interés ni han dado ninguna noticia.

Cotización de la Bolsa

- Interior, 57'50.
- Exterior, 63'40.
- Amortizable, 66'00.
- Cubas viejas, 66'50.
- Cubas nuevas, 51'75
- Empréstito de Aduanas, 89'25.
- Empréstito filipino, 58'00.
- Banco, 370'00.
- Tabacos, 205'00.
- París vista, 53'00.
- Londres vista, 00'00

Telegrafían de Washington que en el último Consejo de ministros se han ocupado de la carta de Aguinaldo, en que preguntaba al cónsul de Hon-Kong las intenciones de los Estados Unidos respecto á la política que piensa seguir en Filipinas, y se consideró absurda la petición después de haberse negado á contestar á otra pregunta hecha por España.

Según un periódico, ya se conocen algunas noticias sobre la intención de los yanquis en Filipinas. La comisión mixta establecerá un gobierno autónomo, semejante al que prometió Primo de Rivera. Habrá una asamblea con poder absoluto para resolver la cuestión del arancel. Se expulsará á los frailes. Se hará una reforma judicial y nombramiento de autoridades y se reconocerá la soberanía de España con derecho á nombrar un gobernador general.

Las autoridades militares reconocen la imposibilidad de que los soldados yanquis puedan vivir á la intemperie durante el período de las lluvias. Un personaje carlista ha manifestado á un corresponsal yanqui que sus partidarios se levantarán cuando la paz sea un hecho, y se hayan abandonado las colonias. Que han recibido cantidades importantes de los frailes de Filipinas y que tienen 40 millones. Después de desembarcar, el general Brooke avanzó por el flanco sobre Aibonito, quedando así los españoles cerrados en un triángulo por los yanquis, que tienen en su poder toda la parte oriental de la isla.

Los curas portorriqueños han tomado parte muy significativa en el entusiasmo á favor de los yanquis. Casi todos son indígenas y encuentran gran júbilo en emanciparse de los prelados españoles. Piensan colocarse bajo la autoridad eclesiástica del arzobispo de Balimore y esperan no tener en la isla autoridad que les vigile de una manera inmediata.

El «San Luis» y el «Cincinnati» continúan bombardeando las alturas que dominan el puerto de Guayamo para proteger el desembarco. Se espera que la guarnición haga una enérgica resistencia. Se asegura que el acuerdo relativo á la suspensión de hostilidades no será incluido en el tratado y no necesitará la ratificación del Senado, bastando un simple protocolo hasta la conclusión de las negociaciones para el tratado definitivo.

Se insiste en que una vez terminada la guerra, el ejército yanqui será aumentado hasta 100.000 hombres.

Dicen de París que circulan graves rumores acerca de una ruptura de relaciones

entre Inglaterra y Rusia con motivo de las concesiones de ferrocarriles en China.

También se habla mucho de una ruptura de relaciones entre las Repúblicas Argentina y Chilena.

AGENCIA ALMODOBAR.

TEMAS

para el certamen que formará parte de los festejos de la próxima feria

Empréstito municipal.—Su conveniencia.—Medios para realizarlo.—Su amortización.

Elegido por el señor Alcalde.

Alcantarillado general de Salamanca.—Su posibilidad y conveniencia.—¿Puede confiarse á una empresa su construcción y explotación?—Bases para realizarlo.

Elegido por el excelentísimo Ayuntamiento.

Medios de dotar á la ciudad de Salamanca de caudal de aguas potables, de la mejor calidad, traídas por su propio peso, con el menor gasto posible para el Ayuntamiento de esta capital.

Elegido por la excelentísima Diputación.

Mercados en Salamanca, lugares apropiados para su empazamiento.—Medios de llevar á cabo su construcción por cuenta de empresas que los explotan temporalmente.

Proyecto y presupuesto de lavaderos cubiertos en las orillas del Tormes.—Medios de confiar su construcción y explotación á una empresa particular, por un período de tiempo bastante á reintegrarla del capital invertido y sus intereses.

Crisis obrera en Salamanca.—Causas locales que la producen.—Medios de corregirla.

Elegido por el señor Gobernador civil.

Medios prácticos de evitar la mendicidad de los niños, en relación con las escuelas llamadas maternas.

Elegido por el magistrado señor Aparicio.

Procedimientos que pueden adoptarse en la provincia de Salamanca para atender, cual exige el honor nacional, á los heridos y enfermos repatriados de Ultramar.

Elegido por los señores jefes y oficiales del Ejército residentes en Salamanca.

Sucinta memoria sobre la industria que será en nuestra provincia, en relación con las excelentes sustancias lácteas de que se dispone.

Cartilla higiénica para las escuelas de niños de la provincia, en relación con las condiciones climatológicas de la misma.

Elegido por don Sandalío y don Enrique Esteban.

Vida de Salamanca por su Universidad.—Estado actual.—Medio de renovar su antiguo esplendor.

Elegido por el señor Rector.

La arquitectura en Salamanca.—Estudio de crítica histórica.—Restauración de monumentos.

Consejos á las madres de familia sobre higiene en la primera infancia.

Elegido por el señor Losada.

Reglas prácticas de higiene y desinfección domiciliaria.

Elegido por don Joaquín María Pastors.

Formulario de Medidas de saneamiento, por cuya ejecución se reduzca el cociente de mortalidad de Salamanca á una cifra inferior, á 26 por 1.000 habitantes.

¿De qué procedimientos prácticos y económicos se podrán valer los pueblos para evitar la existencia en su localidad en la endemia malárica?

Historia de la imagen de Nuestra Señora de la Vega, artística y religiosamente considerada, á saber: en cuanto concierne á su época, estilo y esmaltes, y en lo que toca á su veneración en Salamanca.

Elegido por el excelentísimo señor Obispo.

El obispo don Gerónimo.—Intento biográfico del mismo.—Su papel en la historia salmantina.

Elegido por don Juan Lafuente.

COMERCIO EXTERIOR EN JUNIO

Importación

He aquí el resultado comparativo que ofrece la importación, clasificada por grupos, en el mes de Junio, comparada con igual mes del año anterior:

PRODUCTOS	EN JUNIO DE	
	1897	1898
	PESETAS	PESETAS
Primeras materias...	23.671.593	11.174.434
Artículos fabricados...	18.701.180	11.790.932
Substancias alimenticias...	19.296.358	3.965.995
	61.669.131	26.931.361
Oro en pasta y moneda...		2.255
Plata en id. id. . .	16.311.095	26.348
Total de la importación...	77.980.226	26.959.964
Baja en Junio último...	51.020.261	

Como se ve, la baja es general y de extraordinaria importancia, siendo de notar que afecta, más aún que á los artículos fabricados, á las substancias alimenticias y á las primeras materias.

La baja enorme en estos dos últimos grupos citados es lo sensible, porque si continúa nos llevará á la paralización industrial y al encarecimiento de las substancias, que son dos males que originan conflictos.

Los artículos cuya entrada ha disminuído principalmente, son, el carbón mineral, tres millones de pesetas; nitrato de sosa, un millón; algodón en rama, 2.800.000; fibras vegetales, un millón; lana y sus tejidos, 900.000; sedas, 500.000; pasta para fabricar papel, 500.000; madera ordinaria, 600.000; cueros, 600.000; bacalao, 400.000; trigo, seis millones; los demás cereales, dos millones; azúcar, cuatro millones; cacao, 700.000; y café, 1.700.000.

Exportación

La salida de nuestros productos ha aumentado, pero en total, no en la proporción que se creía. He aquí el resultado comparativo.

PRODUCTOS	EN JUNIO DE	
	1897	1898
	PESETAS	PESETAS
Primeras materias...	23.367.415	29.956.678
Artículos fabricados...	15.393.034	10.872.508
Substancias alimenticias...	20.821.163	28.473.739
	59.581.612	69.302.933
Oro en pasta y moneda...	100.800	96.920
Plata en id. id. . .	673.550	294.900
Total de la exportación...	60.355.662	69.694.755
Aumento en Junio último...	9.338.793	

Según puede advertirse, ha aumentado la exportación de primeras materias y de substancias alimenticias, mientras ha descendido la de artículos fabricados.

Los productos que ofrecen aumento en su salida son el azogue, un millón; plomo, dos millones; lana sucia, tres millones; ganado vacuno, un millón; hortalizas, un millón; aceite, seis millones, y vino común, siete millones.

En cambio se halla en baja, la exportación de mata cobriza, un millón; cáscara de cobre, 500.000; manufacturas de algodón, 4.600.000; calzado, 1.200.000 harina de trigo, 1.300.000; naranjas, 2.100.000; vino de Jerez, un millón, y conservas alimenticias, un millón.

De los precedentes datos se deduce que los productores que utilizan más el beneficio del cambio son sólo los de vinos y aceites, mientras que la industria fabril es la que más padece.

Crónica local y provincial

Para dar algunos conciertos en el teatro de Zorrilla, han llegado á Valladolid las

aplaudidas divas, señoritas Fons y Oliva, el notable bajo, señor Vidal, el distinguido tenor, señor Franco, y el afamado pianista, señor Puig.

¡Lástima que alguna de las empresas de nuestros coliseos no nos ofrezca ocasión para aplaudir á tan eminentes artistas!

El Diario de Avisos de Zaragoza habla de dos condiciones impuestas por los Estados para hacer la paz, que de ser ciertas, resultarían inaceptables.

Son éstas: cesión de la bahía de Algeciras y entrega de los barcos de guerra que nos quedan y de los que están en construcción.

El recurso interpuesto por algunos vecinos contra el acuerdo del Ayuntamiento de trasladar el templete, no ha sido desestimado, sino que está en tramitación.

Dice La Vos de Guipúzcoa:

«La Cámara de Comercio de Bilbao ha acordado elevar al ministerio de la Gobernación una instancia, á fin de que se restablezca la gratificación que los ordenanzas de telégrafos venían percibiendo por la entrega de cada despacho, y que ha sido suprimida sin tener en cuenta lo injusto de la supresión.

Si la gratificación no se restablece, los ordenanzas no podrán vivir con el sueldo, que es muy corto.

Es de advertir que la gratificación de 5 céntimos la paga el expedidor por cada despacho.»

Han sido nombrados por el arrendatario de contribuciones de la provincia auxiliares para los períodos voluntarios y ejecutivos de las mismas, don Julián Marcos González, de Sotoserrano, Alberca, Herguijuela de la Sierra, Miranda del Castañar, Garcibuey, Molinillo, Villanueva del Conde y Pinedos y don Luis Lorenzo, de Mogarriz, Monforte, Madroñal, San Martín del Castañar y Nava de Francia.

De La Epoca:

«Anuncio matrimonial

Caballero francés; de 27 años de edad, rubio, de ojos azules, dueño de una fortuna de 120.000 pesetas, ganando además 10.000 pesetas anuales en una profesión liberal, perteneciente á noble familia y admirador de las morenas españolas, desea contraer matrimonio con una española que tenga una pequeña dote.

No se admiten proposiciones de agencias.

Dirigir las cartas y fotografía á M. Buc, Poste restante, París.»

Trasmitimos el presente anuncio á nuestras morenas salmantinas.

M. LUDENA

Cirujano-dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid

Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales. Precios módicos. Rúa, núm. 33 246

La empresa de la Plaza de Toros ha tenido la atención de enviarnos un paquete de programas de mano de las corridas de feria.

Muchas gracias.

En la madrugada de ayer llegó á esta ciudad, donde permanecerá algunos días, nuestro querido amigo don Agustín Bullón, Gobernador de Burgos.

Le acompaña su hijo don Eloy.

Anteayer, á las cuatro de la mañana, contrajo matrimonio con una hija del Director de la Sucursal del Banco de España, el catedrático de esta Facultad de Derecho señor Brusi.

Los recién casados emprendieron por la noche el viaje de rigor en tales casos.

Un distinguido periodista español, don Enrique Casellas, escribe desde Buenos Aires á un periódico de Madrid lo siguiente:

«Circula el rumor—dice—del que no salgo garante, de que es muy posible que habiendo salido de España la señorita Matilde, regrese á ella la señora Pretel. Háblase de su enlace con un acaudalado comerciante ruso, joven de apuesta figura.»

Anoche, con motivo de los numerosos é intensos relámpagos que se producían, se verificó el desfile de las personas que paseaban en la Alamedilla mucho antes de la hora acostumbrada.

La tormenta se redujo á amagar, sin que, por fortuna, en esta poblacion cayera el aguacero que se sospechó en un principio.

Lecciones de las asignaturas de segunda enseñanza, correspondientes á la sección de Ciencias; repaso para el grado de Bachiller y preparación para carreras especiales, por don Luis Caballero Noguero, licenciado en Ciencias y Director de EL ADELANTO. Plazuela del Peso, 6, 2º.

A fines de este mes tendrán lugar en Ferreroselle dos corridas de novillos que serán lidiados por diestros madrileños.

Además, por su parte los casinos de Las Delicias y La Unión, organizan brillantes bailes.

Los seis primeros personajes que han hablado de la paz en la presidencia del Consejo, suman la friolera de 408 años de edad.

Un aficionado á estadísticas ha hecho la cuenta al ver entrar al señor Romero Robledo, último de los seis y el más joven de todos e los.

Por este solo dato puede apreciarse la cantidad de energías que representa la junta liquidadora.

Café-Restaurant

DEL

SUIZO

PLATOS DEL DIA

- Pisto á la española.
- Ternera con guisantes.
- Solomillo á la bretona.
- Riñones al jerez.
- Chuletas á la navera.
- Entrecóts á lo Bismarck.
- Filetes con alcaparras.
- Rosbit á la inglesa.
- Bisteks con patatas.
- Jamón con tomate.
- Pollo con ensalada.

Postres

Variados

Helados para hoy

- Mantecado.
- Fresa.
- Leche merengada.
- Limón.

Se anuncia la vacante de músico director de la banda del primer regimiento de Infantería de Marina, la que será cubierta mediante públicas oposiciones, que se celebrarán el mes actual en el ministerio de Marina, á cuyo centro deben dirigir las instancias los señores que deseen tomar parte.

Ayer mañana fué acometida de un síncope, en su puesto de la Plaza de la Verduera, una vendedora.

La enferma fué trasladada al cajón más próximo por sus compañeras, logrando volver en sí después que el practicante de la Casa de Socorro, quien se personó en el cajón inmediatamente, le administró una mixtura.

Dicen de Vitigudino, que es probable que en el próximo mes de Septiembre, pase una temporada en sus posesiones de Cubo de don Sancho, el señor Marqués de Cerralbo, Jefe de la comunión Tradicionalista española.

Según nuestras noticias los cosecheros de vino de la Sierra de Francia van perdiendo las esperanzas de que la cosecha de este año llegue á ser siquiera regular, pues la mucha muestra de uva que se presentaba se va perdiendo por falta de agua.

Dice El Eco de Castilla de Valladolid llegado hoy:

«El calor se ha dejado sentir en nuestra capital con gran intensidad, hasta el punto de que el termómetro marcaba hoy 50 grados al sol, temperatura que se ha hecho muy sensible si se tiene en cuenta que en Valladolid es extraordinaria, y pocas veces alcanza tantos grados.»

Es de suponer que el temporal iniciado durará poco, sopena de que los vallisoletanos lleguemos á achicharrarnos.

Esta tarde se ha desencadenado un horroroso ciclón, que no sabemos cómo terminará.

Parece ser que los vallisoletanos se han encontrado en idénticas condiciones que los salmantinos, sin otra diferencia que en la vecina ciudad no están acostumbrados, mientras que nosotros, por estar más próximos al Ecuador, apenas si lo sentimos ó al menos no nos quejamos tan amargamente.

De todos modos la razón no les falta.

CAFE SUIZO

Concierto para hoy Domingo 7 de Agosto de 1898 por los señores Soler, Rodriguez (J. y M.) y Mesquita

- 1º La Mascota. ANDRAU.
- 2º El Tambor de Granaderos. CHAPL.
- 3º La Verbena de la Paloma. BRETÓN.
- 4º El Duo de la Africana. CABALLERO.

A las nueve y media.

Tribunales

Ayer se vió ante esta Audiencia el juicio oral y público con motivo de la causa procedente del Juzgado de instrucción de Ciudad Rodrigo, seguida contra la procesada Amalia Carbayo, por el delito de desobediencia, siendo ponente el señor Aparicio, abogado defensor el señor Estella y procurador representante de la procesada el señor Polo.

En el juicio oral y público procedente del Juzgado de instrucción de Béjar, seguido de oficio contra el procesado Genaro González, natural y vecino de Bercimuelle, por el delito de hurto, modificadas las conclusiones del señor Fiscal, fué atendida la defensa, siendo el procesado absuelto y las costas procesales declaradas de oficio.

Fué procurador el señor Martín y abogado defensor el señor Cáceres.

Boletín religioso

CULTOS PARA MAÑANA 8 DE AGOSTO

Stos. Nazario Severo. Catedral.—Prosigue la novena á San Roque.

Iglesia conventual de San Esteban.—Todos los días al obscurecer el Santo Rosario.

Convento de Santa Clara.—Sigue la novena anunciada.

Parroquia de la Purísima.—Continúa la novena del glorioso San Roque, por la mañana á las nueve, y por la tarde á las siete, rosario, novena y gozos.

San Martín.—Los mismos cultos.

TELEGRAMAS

Pequeños encuentros

Madrid 7.—El general Macías telegrafía de Puerto Rico que ha habido algunos encuentros entre españoles y yanquis, sin que hayan tenido interés.

Los Consejos

Madrid 7.—Hoy se verificarán dos Consejos de ministros; al primero asistirán sólo los ministros de la Corona y serán presididos por el señor Sagasta y tendrá lugar por la mañana.

El segundo se verificará seguidamente, presidido por S. M. la Reina, y en él se le someterá á su aprobación la contestación definitiva á la nota de Mac-Kinley, referente á la paz.

La escuadra yanquí

Madrid 7.—Telegrafian de New-York que, en caso de que el presidente de los Estados Unidos envíe á la península la escuadra, será mandada por Sampson, viniendo Watson de segundo jefe.

El «Herald» de aquella poblacion, afirma que existen negociaciones para la rendición de Manzanillo.

En Puerto Rico

Madrid 7.—Telegrafian desde Ponce que los americanos ocupan todo el Oriente de la pequeña isla.

El general Macías ha publicado una proclama, en la que dice que España no pide la paz y que pueden rechazar los barcos yanquis como antes.

Se elogia el carácter enérgico de que el capitán general de Puerto Rico hace uso en su escrito.

En el Consejo

Madrid 7.—El señor Sagasta, en el Consejo habido, refirió á sus compañeros una por una todas las conferencias que con los diferentes hombres públicos ha tenido y su resultado.

Se ha discutido base por base la contestación definitiva que se ha de dar á los Estados Unidos, encargándose el señor Almodovar del Río de su redacción, debiéndose aprobar toda íntegra mañana.

Cuando se envía

Madrid 7.—Es probable que el lunes se telegrafie á Washington á Mr. Cambón la contestación á la nota que apruebe el Consejo presidido por S. M. la Reina.

Los ministros creen que será del agrado de Mac-Kinley.

AGENCIA ALMODOBAR.

LA UNION SALMANTINA

Sociedad anónima electricista

Oficinas: Rua, 57, bajo, derecha

El Consejo de Administración, usando de las atribuciones que le confiere el artículo 34 de los Estatutos de la Sociedad, ha acordado celebrar Junta general extraordinaria con el objeto de tratar de la administración de aquella, para la que tiene el honor de invitar á todos los señores Accionistas.

La reunión tendrá lugar el día 24 del corriente mes, en el local del teatro del Pasaje y hora de las seis de la tarde.

Se recuerda á los señores Accionistas que, para poder asistir á dicha junta, con voz y voto, se precisa que con arreglo á lo preceptuado en el art. 36 de los Estatutos citados, depositen en las oficinas de la Sociedad las acciones de que sean tenedores, cuyo depósito podrán efectuar desde el día de la publicación de este anuncio, de diez á una de la mañana, hasta el día 20 del actual.

Asimismo se advierte que los señores Accionistas pueden ser representados por un mandatario, siempre que éste sea también accionista y tenga voto, previo el depósito de acciones de que queda hecho mérito.

Salamanca 7 de Agosto de 1898.—El presidente, Gerónimo Cid.—El secretario gerente, Zacarías Macías.

TRASLADO

El antiguo establecimiento de muebles de Manuel Ortega, titulado el Madrileño, establecido en la calle de Zamora número 15, frente al Colegio de las Jesuitas se ha trasladado á la plaza de San Juan de Barba los número 2, donde estaban los obradores de construcción.

Los Preferidos

Entre todas las preparaciones ferruginosas, las Píldoras y el Jarabe de Blancard son las más eficaces contra la Anemia, Colores pálidos, Pobreza de sangre, Linfatismo, Escrófula, etc.; por eso éstos son los preparados preferidos por los médicos, quienes los recetan siempre.

Pero este mismo éxito ha hecho nacer mil imitaciones y falsificaciones; por lo cual hace falta que el enfermo sepa que, para tener la seguridad de tomar los verdaderos, debe exigir la firma de Blancard, las señas 40, rue de Bonaparte, París, y el sello de garantía.

Tomando estas precauciones, el tratamiento continuado de un modo regular será siempre eficaz.

MADRID

GRAN CASA DE HUESPEDES

DE

Emilio García Calama

Tetuán 17, principal

En esta gran casa de huéspedes, situada en uno de los sitios más céntricos de Madrid y con habitaciones espaciosas y bien ventiladas, á cuyo frente está el señor García Calama, encontrarán los viajeros que le honren con su presencia, una buena comida á la castellana, un esmerado servicio y un trato agradable.

AMA DE CRIA

Se desea para casa de los padres. Dirigirse á Herrera y Diego, Afueras de la Puerta de San Pablo.

VENTA DE CASA

Se vende la sejalada con el número 28 de la calle de San Pablo, dará razón, Felix el domador, calle de Arriba, número 8.

CENTRO

de emigración al Brasil

PASAJES GRATUITOS

Para los Estados Unidos del Pará, Rio de Janeiro y San Pablo; para informes de salida de vapores y arreglo de documentos, dirigirse con sello para contestar al agente de emigración don Cándido Dalama, Villar de Peralonso, provincia de Salamanca, representante de las importantes casas consignatarias de navegación de los señores Hernández y Dávila, en Vigo y excelentísimo señor don Javier Esteves, en Oporto; quien facilitará cuantos datos se le pidan; dos salidas de vapores mensuales de Vigo y Oporto para la emigración gratuita.

También tenemos pasajes de pago para Montevideo, Buenos Aires, Chile, Perú, Méjico, Puerto Rico y Habana cuatro salidas de vapores mensuales para los de pago y tres á Vigo y á Coruña; se entiende por pasaje gratuito, después de estar el emigrante á bordo del vapor con su equipaje, pues la presentación en este punto es de su cuenta.

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION

para señoritas

bajo la advocación de

Nuestra Señora del Pilar

Método con Real privilegio

dirigida por la inventora

doña María Ibero de Flores

Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones por medio de reglas fijas sin necesidad de patrones de los periódicos de moda para toda clase de prendas, para señoras como para niños y ropa interior para caballeros.

En vista de que varias señoras desean aprender, y por las ocupaciones de sus casas no pueden asistir á esta Academia, he decidido dar horas de clase á domicilio secundada por prácticas y distinguidas profesoras para las lecciones á domicilio.

Clase especial para la carrera de profesora. Clase diaria á excepción los de Jueves por la tarde. También se admiten internas.

Horas de clase, de nueve á doce de la mañana, y por la tarde, de tres á seis.

La entrada, por la escalera de San Martín.

Plaza Mayor, nº. 27, 2º

Salamanca.—Imp. de Núñez.

Precios económicos

SECCION DE ANUNCIOS

Precios económicos

ITINERARIO

de los trenes que circulan por las líneas que pasan por Salamanca

Línea de Salamanca á la Frontera Portuguesa

Tren mixto, núm. 5

Sale de Salamanca para Fregeneda y Fuentes de Oñoro, á las 4'10 tarde.

Tren mixto, núm. 6

Llega de Fregeneda y Fuentes de Oñoro, á las 10'44 mañana.

Línea del Oeste

Tren correo, número 102

Plasencia, salida, 3'27 mañana.
Béjar, llegada, 6'30 mañana; salida, 6'45 idem.
Salamanca, llegada, 9'31 mañana.

Tren correo, número 101

Astorga, salida, 9'10 mañana.
Benavente, llegada, 11'04 mañana; salida, 11'19 idem.
Zamora, llegada, 1'01 tarde; salida, 1'41 idem.
Salamanca, llegada, 4'23 tarde. salida, 5'03 idem.
Béjar, llegada, 8'16 noche; salida, 8'41 idem.
Plasencia, llegada, 11'58 noche.

Tren mixto, núm. 114

Llega á Salamanca, de Béjar, á las 9'45 noche.

Tren mixto, núm. 112

Sale para Astorga á las 10'10 mañana.

Tren mixto, núm. 111

Llega de Astorga á las 4'30 mañana.
Sale para Plasencia á las 5'03 de la mañana.

Líneas combinadas de Medina y Frontera Portuguesa

Tren número 2 correo

Llega de Portugal á las 9'53 noche.
Sale para Medina á las 10'8 id.

Tren núm. 1 correo

Llega de Medina á las 4'49 mañana.
Sale para Portugal á las 5'5 id.

Tren número 12 sud-expreso

MIÉRCOLES Y SÁBADOS

Llega de Portugal á las 8'50 mañana.
Sale para Medina y París á las 8'58 id.

Tren número 11 sud-expreso

JUEVES Y DOMINGOS

Llega de París y Medina á las 8'39 de la noche.
Sale para Portugal á las 8'45 id.

Línea de Peñaranda

Tren mixto, núm. 8

Llega de Peñaranda, á las 9'42 mañana.
Sale para Peñaranda, á las 5'30 tarde.

Línea de Medina-Salamanca

Tren mixto, núm. 3

Llega de Medina á las 8'19 mañana.

Tren núm. 4 mixto

Sale para Medina á las 4'55 tarde.

BORINES (Asturias)

Aguas minerales naturales; diploma extraordinario en la Exposición Internacional última de Higiene y Demografía, recompensa más alta de las otorgadas á los expositores

De estas acreditadas aguas bicarbonatadas sódicas, variedad sulfúricas, que tan prodigiosos resultados producen en las enfermedades del estómago é intestinos (dispepsias, gastritis, glándulas crónicas, enteritis, etc.), en las litiasis (amarillas ó calcular el riñón y del hígado), en todas las dermatosis (enfermedades de la piel), en los trastornos menstruales, diabetes y obesidad, y en la intoxicación plúmbica ó mercúrial, embotelladas en las mejores condiciones de pureza, existe depósito en esta capital en la Farmacia del Dr. D. Félix Martín Vicente, Dr. Riesco, 38, dp. j—y—d 9

EL TRASLADO

DEL TEMPLETE DE LA PLAZA A LA ALAMEDILLA ES UN HECHO

También lo es que la fábrica de jabones LA TRINIDAD, vende más barato que los mismos yanquis y que no tienen rival las pastillas de olor que regala á sus clientes para suavizar el cutis y tener la piel fina.

FUNERARIA DE MANUEL RODRÍGUEZ

CORRILLO 28

Este antiguo establecimiento posee un servicio tanto en carruajes, como de personal, superior á las demás funerarias. Los precios son tan económicos, que recomendamos á todos los que tengan necesidad de ellos, no hagan encargos á ninguna funeraria sin ver antes las tarifas de nuestro establecimiento.

Probado científicamente hasta la evidencia lo perjudicial que es á la higiene el llevar los cadáveres en hombros, hemos establecido un servicio de carruajes sumamente barato, cuyo coste será el de

DIEZ PESETAS

Tenemos también elegantes Andas Imperiales que se facilitarán gratis á los que compren la caja en nuestro establecimiento.

AVISO IMPORTANTE

Los dependientes de esta casa no se presentan nunca en aquellas donde ocurra alguna defunción, sino son avisados previamente, y como el servicio es permanente día y noche, á cualquiera hora pueden avisar á la Plazuela del Corrillo, 28, Funeraria de Manuel Rodríguez, en inteligencia que los que nos honren con sus encargos han de quedar satisfechos, lo mismo del servicio que de lo económico de los precios, cosas ambas que tiene sobradamente acreditadas esta casa en los 20 años que cuenta de vida.